



みつけ通信

〒927-1222
 珠洲市宝立町鶴飼丑部 83 番地
 TEL 0768 (84) 1106・1119

教育目標：ふるさと宝立の自然や人に学び たくましく生き抜く子の育成

自己学習力の育成

校長 時兼 秀充

珠洲の秋を彩る奥能登国際芸術祭 2023 の閉幕が近づくとともに、学校周辺の木々も日一日とその濃さや色合いを変化させ、秋の深まりを感じるようになってきました。地域・保護者の皆様には日ごろから、本校の教育活動に対しまして、深いご理解とご協力をいただき深く感謝申し上げます。

さて、4月に実施された全国学力・学習状況調査、県基礎学力調査及び市学力調査の結果が公表されました。今年度の石川県の児童・生徒の「学力調査」結果は、小は国語・算数で、中学校は数学が全国1位。その他の教科も全国のトップレベルの結果となりました。その本県や国の結果と比較したものが下の表（3・5・7・8年生は市学力調査の結果）です。あくまでも学力の一側面を測定するものであり、この結果をもって、すべての学力を表しているとは捉えていません。今後もふるさと宝立の自然や人に学び、たくましく生き抜く子の育成を目指し、全学年・全教科で「学力向上」を図ってまいります。

◆全国学力学習状況調査（6・9年生）・県基礎学力調査（4・6・9年生）結果より

4年生	国語	算数
県平均	↑	↗

5%以上上回る	2~5%上回る	同程度±2%	2~5%下回る	5%以上下回る
↑	↗	→	↘	↓

6年生	国語	算数	社会	理科	英語
県平均	↗	↗	↗	→	↘
全国平均	↑	↑	-	-	-

9年生	国語	数学	社会	理科	英語
県平均	↓	→	↓	↘	↑
全国平均	↓	↑	-	-	↑

◆市学力調査（3・5・7・8年生）結果より

3年生	国語	算数
全国平均	↑	↑

5年生	国語	算数
全国平均	↑	↑

7年生	国語	数学	社会	理科	英語
全国平均	↑	↑	↑	↑	↑

8年生	国語	数学	社会	理科	英語
全国平均	↗	↑	↑	↑	↑

◇家庭学習の充実を！

今年度は「自律的な学習者の育成」を最上位の目標として取り組んでいます。子どもたちが意欲的に学習し、分かる楽しさとともに学力を確実に身につけることは学校、保護者、そして何より子どもたち自身の願いです。そのような中で、学習の仕方が分からない子は7割いるという調査結果もあります。そこで、11月の家庭学習チャレンジ週間では、子どもたちがどのように学習すればよいのかを明確に示すとともにサポートして参ります。そして、子どもたちが意欲的に学べるように、わかる授業の充実も図ってまいります。今後も、家庭学習の充実に向けて、保護者の皆様のお力添えをいただきながら、ともに子どもたちに確かな学力を育てていきたいと思っております。保護者の皆様には、子どもたちが学習に集中できる環境づくり、言葉かけなど、ご協力をお願いいたします。

◇わくワーク体験発表会 **8・7年生**

9月26日（火）、8年生によるわくワーク体験の発表会が行われました。7年生は来年度に向け参考にするために、見学しました。各事業所で3日間体験したことを壁新聞にまとめ、それを言葉にして発表しました。5人とも上手に報告し、発表を通して、職場で学んだことや働く意義についての考えを深めることができました。また、自分の将来について考える良い機会ともなり、今後の学校生活に見通しが持てたことでしょう。今後の活躍に期待しています。



◇写生大会 **5～9年生（中・後期ブロック）**

9月29日（金）に写生大会が行われました。当日は晴天に恵まれ、学校周辺や見附島周辺での写生大会となりました。5～9年生各自が「ここだ！」と決めた場所で、それぞれのイメージを構図にして下書きをし、色彩しました。学校の玄関前で描いている児童・生徒は、本校勤務の美大出身の楓先生に、色彩の仕方などの確かなアドバイスをいただき、児童生徒も真剣なまなざしで聴き、アドバイスを生かして描いていました。地元の風景や雰囲気をつくりと味わう良い機会にもなりました。児童・生徒の皆さんの作品を青潮祭（文化祭）で展示しますので、是非ご覧ください。



◇市一斉防災訓練 **9年生**

10月1日（日）、9時から市内全域で防災訓練が行われました。今年度は、多くの児童生徒が訓練に参加し、防災無線の指示に従い各地区の避難所に避難しました。また、その後10時から旧宝立小学校体育館で、宝立自治防災組織による避難所開設・設営訓練が行われました。そこに本校9年生が、修学旅行で学んだ「減災」について発表する機会をいただき、参加させていただきました。阪神・淡路大震災の経験を語り継ぎ、未来にどう生かすか、災害を最小限にするにはどうするかなど考え学んだことと、1学期に9年生が主になって取り組んだ津波を想定した避難訓練の様子について発表し、減災について地域の方と共有しました。地域の方も真剣に傾聴されており、減災について考えていただく有意義な時間になりました。今後も地域とともにある学校として、自主防災組織の地域における防災啓発活動に積極的に参加してまいります。



◇全校集会で確認！ **全校児童・生徒**

10月4日（水）の朝、全校集会がありました。校長先生から今月に向けて大切にしてほしいことについて、次のようにお話がありました。本校中心の取組「あいどる+下足」について今一度確認し、徹底して取り組むようにと指導されました。また、「あ・い・さ・つ」のそれぞれの文字に意味があることを説明されました。このような話をされたのは、最近挨拶の声が小さくなっていること、相手を見ずに挨拶していることなど、職員室でも先生方の話題となり、気になっていたからです。今後はより一層意識を高くして「あいどる+下足」にしっかり取り組んでいきましょう。



◇後期児童生徒会認証式 **全校児童・生徒**

10月5日(木)の朝、認証式が行われました。生徒会長をはじめ、各委員会の委員長や学級会長など合計21役職、18名の児童・生徒が全校の前で紹介され、代表の2名(9年生藪田さん・6年生下さん)が証書を受け取りました。そして、後期に向けての意気込みをステージ上で発表しました。その後、校長先生から「児童生徒会は全員で運営していくものですから、団結し、責任をもってそれぞれの役に取り組みましょう。」とお話がありました。



◇青潮駅伝で完走！ **全校児童・生徒**

雨天の為、1日順延して10月6日(金)に行われました。七尾特別支援学校珠洲分校のグラウンドを会場に、4つのチームで競い合いました。1周約500mの距離を1周もしくは2周し、リレーしました。各チームとも全力で走り切ってタスキをつなぎました。一生懸命走ったり、応援したりする姿にとっても感動しました。総合結果で青チームが見事優勝しました。おめでとうございます。みんなの応援もあり、参加した全員が完走することができました。この“がんばり”“ねばり”をこれからの学校生活で生かしていきましょう。



◇出前ものづくり講座 **8・9年生**

10月10日(火)、職人さんを講師にお迎えし、和製ティッシュペーパーケースをつくりました。「日本のものづくり」を体験しながら学ぶ授業です。今回は、ミシンを一切使わずすべて手縫いで行う和裁の技法を体験しました。「和裁」と聞くと難しく感じるかもしれませんが、玉止めやなみ縫いなど、小学校で学習した縫い方を基本としたものでした。短い時間でしたが、集中して取り組み、全員時間内に完成することができました。講師の先生方、ありがとうございました。



◇青潮祭に向けて **「彩 ～次のドラマへ～」**

10月10日(火)、青潮祭に向けて準備がいよいよスタートしました。後期生徒会によるオリエンテーションが最初に行われ、今年度のテーマ「彩 ～次のドラマへ～」が発表されました。そして青潮祭の企画内容やこれからの準備、モザイク画の取組について説明がありました。その後、それぞれの縦割り班ごとに集まって、各班の後期課程のリーダーが、丁寧に実演しながらモザイク画の塗り方を説明していました。

上級生が低学年の隣に座って、一緒に作業している様子は、義務教育学校ならではの光景です。どんなモザイク画になるのか完成が楽しみです。



本校のホームページにも様々な行事等を随時掲載しておりますので、是非ご覧ください。

11月の行事予定

◇秋の遠足 1～4年生(前期課程)

10月11日(水)、快晴の中、バス遠足がありました。4年生が前期ブロックのリーダーとして頑張っていました。1～3年生をまとめたり、レクレーションでは、みんなで楽しく遊べる遊びを考えたりしました。また、事前に前期ブロック集会で1年生が奥能登芸術祭の作品について紹介してくれたので、奥能登芸術祭巡りにおいて、全員がイメージをもって作品を見ることができました。

遠足を通してたくさんの珠洲の自然や歴史、芸術に触れることができました。



◇保育所訪問 9年生

10月12日(木)、家庭科の幼児の特徴や発達の学習の一環として、宝立保育園に行ってきました。実際に園児と触れ合うことで、幼児への接し方の難しさを感じていました。しかし、進んで幼児に声をかけたり、目線を合わせて話したりするなど、今までの学習を生かそうとする姿も見られました。手作りおもちゃも楽しんでもらえたようで、一安心です。最後には、幼児とペアになってダンスを踊り、幼児のエネルギーでかわいいダンスに、元気ももらいました。先生方、園児の皆さん、ありがとうございました。



努力の足跡

- ◇第67回県児童生徒科学作品コンクール 優良賞 9年 大畠 梨紗子
- ◇北國新聞第28回北國あすなろ賞 9年生 「曾の坊の滝 魅力を発信」
- ◇北陸中日新聞旗争奪 能登北学童野球大会 優勝 宝立サマーズ
- ◇珠洲市秋季ミニバスケットボール大会 準優勝 宝立ミニバスケットボール教室

日	曜	行事等
1	水	交通安全指導・全校集会・安全点検教育ウィーク 学校公開
2	木	非行被害防止講座 学校説明会
3	金	文化の日
4	土	心の教育推進大会(「親子の手紙」感謝状)
5	日	奥能登タウンミーティング
6	月	読書ボランティア
7	火	
8	水	ブロック集会・小クラブ
9	木	
10	金	
11	土	青潮祭(9:30~15:00)
12	日	市P連地区別研究大会(ラポルトせず)
13	月	振替休業日
14	火	
15	水	交通安全指導・小中別集会 器械運動交換会(4年生) 職員会議・定時退校日
16	木	トキ検定期間(～1/16) 集金日 9年生学カテスト
17	金	SDGs学習会(3～6年生) 集金日 9年生学カテスト
18	土	
19	日	
20	月	小中委員会 珠洲市スピーチコンテスト
21	火	
22	水	児童生徒集会 きらり英語科授業参観 給食試食会
23	木	
24	金	小委員会 避難訓練(弾道ミサイル)
25	土	
26	日	
27	月	
28	火	
29	水	
30	木	

【青潮祭 日程変更のお知らせ】

10月28日(土)に予定していました青潮祭(文化祭)が以下の日程に変わりました。

◇期日：11月11日(土)

◇時間：午前9時30分～午後3時頃

◇会場：本校体育館